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ATA DA 20ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – BIÊNIO 2023/2024 DO CONSELHO MUNICIPAL 

DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE - COMDEMA 

04 DE DEZEMBRO DE 2024. 

 

Aos quatro dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte quatro, às oito horas e trinta minutos, 1 

em primeira chamada, realizou-se a Décima Quinta Assembleia Geral Ordinária – biênio 2023/2024 do 2 

Conselho Municipal De Defesa Do Meio Ambiente – COMDEMA, realizada no auditório do Parque 3 

Orquidário Municipal de Santos – Praça Washington, s/n – José Menino, com a seguinte Ordem do      4 

Dia: 1.  Aprovação da Ata da 19ª Assembleia Geral Ordinária do biênio 2023/2024; 2. Programa 5 

DETECTA – Barreiras Flutuantes para Resíduos Sobrenadantes nos Canais – SEMAM; 3. Avisos da 6 

Secretária; 4. Assuntos Gerais. Conselheiros Presentes: Srs.(as) Claudio Marques Trovão e Leandra 7 

Alves Rosette (SEMAM), Pacita Lopes Franco (SESEG), Adélia Simões Ribeiro Ignácio (SEDUC), 8 

Fernando Carniceli (SEFIN), Sandra Cristina A. Datti (SEMES), Valéria Cesar da Costa (SEECTUR), 9 

Priscila F. R. Longobardi (SIEDI), Marcelo Brenna do Amaral (SMS), Gisela A. Rodrigues Álvarez 10 

(PREF-AC), Veridiana Nobre L. Teixeira (SEDURB), Marcelo Lattanzi Ramirez (SECULT), Marco 11 

Antonio T. D. Sanches (SEPORT-PE), Ana Paula Campos Machado (COHAB), Maria Helena Pereira    12 

de Sa (PRODESAN), Eduardo Shumabukuro (CET), Matheus Souza Ruiz (Unisanta), Cleide Barbieri  13 

de Souza (Unilus), Rosângela Cardoso Tavares (EPUSP-USP), Andréa Christina Ribeiro (Assoc. Com. 14 

Stos-Acs), Katia Dolabella Ferreira Luz (AEAS), Zenivaldo A. dos Santos (ABES), Michelly (OAB-   15 

Brasil), Hailton Santos (Instituto Mar Azul), Marcelo Pavão de Freitas (Assoc. Adv. Trab. Stos. E Reg.), 16 

Tatiany Capelas Pauta (Amigos do Tobias), Rosana Salzedas (COMEB). Justificou Ausência: 17 

Convidados: Secretário de Meio Ambiente Márcio Paulo, Fabricio (Instituto Vida Plena), Marcos    18 

Bandini (CONCIDADANIA), Matheus Gomes, Camila Coelho, Luigi Henrique e Juliana Matheus  19 

(Detecta SEMAM), Fabiane Caprano Fogo (USP. Eng Minas), Caroline Menezes (Jardim             20 

Botânico). Ausentes: SEDS, SEGOV, SEPLAN, Unisantos, ESAMC, CIESP, CREA, IPAEMA, ONG Sem 21 

Fronteira, SINTIUS, ASS. A. ACAD. Sérgio V. Mello. A Presidente agradeceu a presença de todos. No 22 

item 1,a ata enviada posteriormente por e-mail foi aprovada pelos conselheiros presentes.No item 2, A 23 

Sra. Débora Mandaji (SEMAM) discorreu sobre o Programa Detecta – Barreiras Flutuantes para 24 

Resíduos Sobrenadantes nos Canais, a apresentação será anexada a ata. O Sr. Hailton (Instituto Mar 25 

Azul) mencionou a logística reversa e como o Instituto Mar Azul (IMA) trabalha a 12 anos na área da 26 

praia captando os resíduos. Sugeriu que tão logo o DETECTA elabore um diagnóstico, passem os   27 

dados de praia e assim reforçar o trabalho na Prefeitura. O Sr. Marcio Paulo explicou sobre o trabalho 28 

feito pelo IMA e como fazem a classificação dos resíduos, principalmente das bitucas de cigarro onde 29 

conseguem separar por marca. Mencionou a Lei Nacional de Resíduos Sólidos e a obrigatoriedade     30 

dos fabricantes e vendedores de realizarem a logística reversa. Comentou sobre o lançamento de 31 

campanha para recolhimento de bitucas de cigarro em bituqueiras, do Instituto Lixo Zero, realizado no 32 

Aquário às 19h.Inteirou que este, está sendo realizado através de emenda parlamentar e que uma 33 

empresa foi contratada para fazer o recolhimento e a logística reversa. Sra. Débora abriu para 34 

perguntas. O Sr. Matheus (Unisanta) comentou sobre os alagamentos, que está ligado diretamente aos 35 

resíduos, e reforçou a importância de ser realizado o mapeamento dos canais. Sra. Kátia (AEAS) 36 
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perguntou se a retirada do resíduo é feita pela Prodesan e quem faz o diagnóstico. A Sra. Débora 37 

respondeu que sobre a retirada, há contrato firmado entre a SEPREF e a Prodesan e estes fazem o 38 

recolhimento diário. Disse que o diagnóstico é feito pelo Detecta.  Foi questionado como obtiveram as 39 

bombonas. A Sra. Débora respondeu que compraram usada e que o custo de uma ecobarreira gira em 40 

torno de R$ 1.500,00 (mil quinhentos reais) e que aceitam doação destas. A Sra. Juliana (SEMAM) 41 

relembrou da 5ª Conferência de Meio Ambiente de Santos (5ª CMMA-Santos), que ocorrerá no dia 42 

18/01/2025. Apresentou os principais pontos: o que é, objetivos, tema, eixos de discussão, critérios de 43 

gênero e etnia. Participou as datas das oficinas (06/01, 08/01 e 09/01/2025), a apresentação será 44 

anexada a ata. Sr. Marcio Paulo explicou que a data anterior da Conferência seria dia 14/12/24.   45 

Informou o Governo Federal prorrogou o prazo para a realização da Conferência Nacional.           46 

Salientou que dia 07/12 haverá uma Conferência LIVRE organizada pela Sociedade Civil. No item 3, O 47 

Sr. Thiago (SEMAM) participou que dia 29/11 foi publicada no dia 29/11/24, no Diário Oficial de Santos 48 

classificações dos seguintes editais de chamamentos: nº 01, organizações da Sociedade Civil foram 49 

classificadas: 01. Instituto Vida Plena; 02. Instituto Mar Azul; 03. Concidadania; 04. Associação 50 

Composta & Cultiva; 05. Associação dos Empresários da Construção Civil da Baixada Santista 51 

(ASSECOB); nº 02, dos Sindicatos: 01. Sindicato das Indústrias de Construção Civil de Grandes 52 

Estruturas no Estado de São Paulo (SindusCon-SP). nº 03, Entidades Estudantis não foi preenchida 53 

nenhuma vaga; nº 04, Universidades e Centro Universitários: 01. Universidade Católica de Santos 54 

(Unisantos); 02. Escola Superior de Administração, Comunicação e Marketing LTDA. (ESACOM-55 

Escola); 03. Universidade Santa Cecília (Unisanta); 04. Universidade Federal de São Paulo     56 

(UNIFESP); 05. Escola Politécnica da Universidade de São Paulo (USP). A Presidente observou que 57 

houve uma boa participação, mas pediu que nos próximos editais as Entidades Estudantis possam 58 

participar. O Sr. Marcio |Paulo recomendou relançar o edital para o corpo discente a partir de fevereiro 59 

ou março. A Presidente abriu para votação a realização da próxima reunião em janeiro. Sete votaram a 60 

favor, quinze votaram contra. A próxima reunião ficou agendada para fevereiro. Comentou sobre 61 

construtura que faz propaganda publicitária através da circulação de até 9 caminhões pela cidade, o   62 

que gerou impacto no trânsito e poluição em si (gás carbônico). O Sr. Marcelo Pablo (ATS)    63 

compartilhou que a Patriani defende discursos que nada tem a ver com a prática destes. A Presidente 64 

abriu para votação se os conselheiros são a favor do COMDEMA se manifestar em nota de repúdio 65 

endereçada a diretoria da Patriani. Todos os conselheiros presentes concordaram na manifestação em 66 

unanimidade. No item 4, assuntos gerais, A Presidente passou a palavra ao Sr. André Leandro que 67 

explanou sobre o Projeto Óleo Noel, existente a 08 anos (2019), no Jardim São Manoel, onde em uma 68 

área realizam uma horta comunitária são escolhidos 20 jovens em vulnerabilidade para fazer a coleta 69 

do óleo de cozinha usado, em uma perspectiva de economia solidária e educação ambiental.    70 

Comentou que estão em parceria com a Concidadania e com a Autoridade Portuária de Santos (APS), 71 

e após participarem de edital, foram contemplados por 02 meses para começar essa iniciativa para   72 

mais 06 locais da cidade de Santos. Convidou os presentes para participarem do lançamento oficial do 73 

Projeto dia 05/12, a partir das 16h, na Concidadania. A Sra. Andréa (ACS) mencionou sobre o evento 74 

“Cidades Antirracistas”, que ocorrerá no dia 11/12 no SESC Santos, e convidou todos para    75 
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participarem. A Sra. Valéria (SEECTUR) comentou que o Centro de Inteligência da Economia de 76 

Turismo realizou um monitoramento e junto com os dados consolidados e disponibilizados pela 77 

CETESB, foi avaliado que as praias de Santos, principalmente num critério de risco entre 2022 e 2023, 78 

estão 100% impróprias. Disse que a balneabilidade é muito importante. O Sr. Marcio Paulo inteirou que 79 

a SABESP e a SEMAM trabalham em conjunto contra a poluição difusa. Inteirou que a SEMAM realiza 80 

trabalho continuo de educação ambiental e também relembrou a atuação do programa DETECTA.  O 81 

Sr. Matheus mencionou novamente a questão do mapeamento dos canais e das aberturas das 82 

comportas. Perguntou se há a possibilidade de utilizar o Fundo do Meio Ambiente (FMPRMA) para   83 

fazer o levantamento, pois isso possibilidade fazer simulações de abertura e fechamento de     84 

comportas, otimizando o processo. Sra. Valéria disse que precisam de soluções mais efetivas. Foi   85 

falado sobre profissional de saneamento da APS que realizou uma reunião na qual o palestrante foi     86 

Sr. Márcio (SABESP) e que este apresentou trabalho onde conseguiu mapear toda a Baixada Santista. 87 

Foi sugerido que este apresente o mesmo trabalho no COMDEMA. 88 

Sr. Marcus Bandini comentou sobre quadro que tem a evolução das praias nos últimos 33 anos, e ele 89 

vai de encontro ao que foi exposto pela Sra. Valéria. Disse que, na época, foi montada uma estratégia 90 

pela SEMAM com a SABESP para estruturar uma ação, que envolveria desde a operação das 91 

comportas, passando pela fiscalização e coleta. O trabalho resultou em uma melhora efetiva. Informou 92 

que a situação apresentada pelo Sr. Matheus demonstra que houve perda de parte desse trabalho      93 

com o decorrer do tempo. Concluiu que há muitos ajustes para serem feitos no próximo ano. Resumiu 94 

que esta questão que se vê, demostra que se perseguiu quanto município uma situação que obteve 95 

êxito, no entanto perdeu-se parte deste trabalho no decorrer do tempo. Este se colocou à disposição 96 

para compartilhar seu conhecimento do processo para que possam discutir novamente estratégias. O 97 

Sr. Marcio Paulo disse que os ajustes são investimentos e obras. Sr. Marcus Bandini disse que a partir 98 

de 2025, haverá maior contribuição do ICMS Ecológico devido a lei de 2021. Fato este surgiu que o 99 

COMDEMA solicite a SEFIN qual seria a previsão orçamentária do ICMS Ecológico e que faça um 100 

convite para que esta apresente na próxima reunião do Conselho. Nada mais havendo a ser tratado, a 101 

Assembleia foi encerrada, sendo a Ata, depois de lida e aprovada, assinada por Glaucia Reis secretária 102 

do Conselho e pela Presidente do COMDEMA. 103 

 

 

KATIA DOLABELLA FERREIRA LUZ                                 GLAUCIA REIS  

                        PRESIDENTE                                                      SECRETÁRIA 


